

El Director del Gabinete del Presidente

Plaza del Rastro, s/n
06800 MÉRIDA
Teléfono (924) 38 14 38
Fax: (924) 38 14 56

NOTAS PARA EL PRESIDENTE. INAUGURACIÓN DE LA V EDICIÓN DE LA FERIA RAIANA (MORALEJA, 17-9-98)

Saludos:

Hace sólo unos días, en los actos institucionales del día 7 de septiembre, tuvimos todos los extremeños una oportunidad única de ver los resultados tangibles de esta “pequeña revolución” de las relaciones con Portugal que estamos llevando a cabo en la región. Me refiero a la presencia imponente de una orquesta sinfónica formada por jóvenes de ambos lados de la raya y que prestó una singular prestancia a dichos actos. Seguramente hubiera sido difícil para nosotros tener una formación permanente de este tipo, y creo que lo mismo sucede de la otra parte de la frontera, y sin embargo, **uniendo nuestras potencialidades hemos conseguido disponer de una verdadera orquesta de gran calidad.** Es sólo un ejemplo más, pero muy ilustrativo de esta política de las administraciones de ambos lados de poner en común nuestros recursos para conseguir cosas que nos resultaría complicado obtener sólo con nuestros medios propios.

La Feria Raiana, junto con las sucesivas ediciones de Fehispor que se celebran en Badajoz, se ha convertido en estos últimos cinco años en una referencia inexcusable en el ámbito de las relaciones económicas y comerciales con Portugal. Y debo decir con satisfacción que se trata de la consolidación de una aventura nacida y concebida aquí, en los pueblos portugueses y españoles de esta zona de la frontera, y no de un producto de laboratorio puesto en pie desde los despachos de Mérida o de Coimbra. Se trata de una prueba más de la madurez de las relaciones de estas comarcas norcacerseñas con las de Beira Interior, porque aquí habéis conseguido que los contactos no sean pueblo a pueblo, ni gobierno regional con Comisión de Coordinación, sino que habéis puesto en pié un **modelo de relaciones de escala intermedia, de ámbito comarcal, que no existe en otras partes de Extremadura** y que es un ejemplo para otras partes de la raya. La presencia de Grupos de Acción Local, que incluyen a las entidades públicas y privadas de cada comarca, ha permitido que amplias zonas de Cáceres (Sierra de Gata, Valle del Alagón y las zonas de Alcántara y Valencia de Alcántara) actúen coordinadamente en sus relaciones con Portugal, otorgando al movimiento una masa crítica en territorio y población que, como decía, no tiene parangón con las escalas, generalmente municipales, que son usuales en las relaciones de la zona sur

de la región con Alentejo. Hay pues, en vuestras iniciativas, un matiz de “cantidad” que estáis sabiendo aprovechar.

Pero, además de este matiz de “cantidad”, y por la citada presencia de los Grupos de Acción Local, hay también un matiz de “calidad”. Me refiero a la **presencia desde el principio de agentes económicos privados integrados en los proyectos de estos activos Grupos**. Todos somos conscientes de la relativa debilidad del tejido socioeconómico de la región en general y de esta zona. Pero el que hay, que esta creciendo, como lo demuestra la Feria, ha estado desde el inicio en la concepción y desarrollo de los trabajos y actividades de cooperación con Beira Interior. Y esto permite que la implicación de la empresas, medianas o pequeñas, los artesanos, los sectores de hostelería rural (muy activos), los agricultores y ganaderos, los bancos, etc. sea muy superior a la de otras zonas de Extremadura, siendo superada desde este punto de vista solamente por Badajoz, lo cual es perfectamente lógico, dado el peso económico y poblacional de esa ciudad y la larga tradición de intercambios comerciales en su área de influencia.

Creo que corresponde en este momento felicitar a todos los que habéis hecho posible la Feria en sí misma, y el ambiente de relaciones de otro tipo que la rodea y que se hace presente en cuanto se visita esta

zona. Pero hoy me gustaría aprovechar especialmente para, sin menoscabo de los méritos de otras instancias, rendir **un pequeño homenaje a los alcaldes de la zona que tuvieron la sagacidad política de comprender tempranamente la importancia de estos lazos sociales, culturales y económicos entre ambas zonas.** Me estoy refiriendo a Eugenio Simón, a Cándido Pérez, a Aurelio García Bermúdez, a Joaquín Morao, antes alcalde de Idanha (Idaña) y hoy de Castelo Branco, y especialmente a Julián Roca, que haciendo honor a su apellido ha sido una de las piedras que han formado los cimientos del progreso de la zona. Los alcaldes son siempre los grandes incomprendidos y olvidados de la política, son los que más sufren y los que menos disfrutan de sus responsabilidades, los que ven más complicada su vida familiar y social, los que soportan más presiones en su vida diaria. Por eso para muchos pueblos de Extremadura, como para Moraleja, contar con personas como Julián Roca ha sido una suerte de la que deben alegrarse. Yo no soy muy aficionado a ellas, pero me permitiréis que use una parábola bíblica, al decir que para vosotros ha sido una suerte tener una casa con los cimientos, no en la arena, sino en la “roca” que ha sido Julián durante estos fructíferos años de su mandato de alcalde.

Estoy aquí en homenaje al trabajo de estos hombres y mujeres que desde sus responsabilidades públicas, en perfecta sintonía con la Junta de

Extremadura y con el tejido social de sus pueblos, han logrado hacer de aquella idea todavía borrosa de una feria mixta hispano portuguesa que se concibió en 1994 una realidad concreta, pujante y en movimiento. En el futuro espero poder hacer lo mismo en alguna de las ediciones que se celebre en tierras portuguesas, pues soy consciente de que tengo una deuda de gratitud con Joaquín Morao, que me ha invitado varias veces, aunque, por unas u otras causas, no he podido todavía conocer la bella y querida tierra beirana.

Gracias Julián por tu hospitalidad y la de tu pueblo. Gracias a los organizadores del evento y ánimo para seguir consolidando este evento como la gran feria comercial mixta de la provincia cacereña.

Muchas gracias.